

Claude-Gérard MARCUS

Né en 1933 à Paris, Claude-Gérard Marcus a connu les persécutions raciales pendant la guerre, à Nice, où il vivait.

Cette expérience l'a conduit à s'engager très jeune dans la vie politique puisqu'il rejoint, dès 1948 à 14 ans, le Rassemblement du Peuple Français, présidé par le Général de Gaulle. En 1953-54, il conduit en qualité de Délégué national des Jeunes à la Propagande la campagne contre la C.E.D.

Il restera toujours dans cette mouvance politique. Après la mise en sommeil du RPF, il rejoint (en qualité de Secrétaire National des Jeunes) les Républicains Sociaux qui de 1955 à 1958 mèneront le combat pour le retour du général de Gaulle au pouvoir. Après ce sera l'U.N.R., l'U.D.R. et le R.P.R., dont il a été membre du Bureau politique et Président de la Fédération R.P.R. de Paris. Il a, aujourd'hui rejoint l'U.M.P.

Il a toujours mené cet engagement de front avec ses études puis sa vie professionnelle.

Licencié en droit, diplômé de l'Institut d'Etudes politiques de Paris, diplômé de l'Ecole du Louvre, il est expert en tableaux anciens et a publié plusieurs monographies sur la peinture ancienne (et notamment des petits maîtres flamands, hollandais et français).

Elu en 1965 à l'Hôtel de Ville de Paris, il y restera pendant 35 ans, jusqu'en 2001, exerçant d'importantes responsabilités : Maire du 10^e arrondissement, Adjoint au Maire de Paris, longtemps chargé de l'Assistance publique-Hôpitaux de Paris, Vice-Président du Conseil de Paris.

Député du 10^e arrondissement de Paris pendant 29 ans (de 1968 à 1997), membre (puis vice-président) de la Commission des Affaires étrangères, il a représenté pendant plus de 28 ans l'Assemblée Nationale à l'Assemblée de l'Atlantique Nord (devenue aujourd'hui Assemblée parlementaire de l'OTAN) dont il présidera la Commission politique avant de devenir vice-président de cette assemblée.

En novembre 2002, il est élu Président de l'Association Française pour la Communauté Atlantique (branche française de l'Association pour le Traité Atlantique).

Président de Musée d'art juif de Paris, il a pris une part décisive à la création du Musée d'Art et d'Histoire du Judaïsme qu'il a présidé jusqu'en 2001. Il en est Président d'honneur. Il préside aussi l'Association Nationale Judaïsme et Liberté.

Il a publié en 1976 un premier ouvrage politique « Il est encore temps » puis à la fin 2001 « Du sens de l'histoire ... aux pensées uniques ».

Officier de la Légion d'Honneur, Officier de l'Ordre des Arts et Lettres il est aussi Commandeur du Mérite de Malte.